

## Analyse du discours à la nation du chef de l'Etat (suite)

# La diversification de l'économie pour mieux résister au choc pétrolier

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**AU** cours de son allocution à la nation, Ali Bongo Ondimba s'est appesanti sur les réalisations socio-économiques enregistrées par le Gabon depuis son accession à la Magistrature suprême, et ce malgré le contexte actuel de crise économique mondiale liée à la chute brutale du prix du baril de pétrole, passé de 117 dollars (environ 70 000 francs) à 36,95 dollars (environ 21000 francs), soit une baisse de 70% qui "plombe" tout naturellement les recettes de l'Etat. Face à cette conjoncture, "notre pays a mieux résisté", a indiqué le chef de l'Etat au cours de son adresse à la nation. Le Gabon s'est résolument engagé dans une politique de diversification de son économie, créatrice de richesse et d'emplois. Ainsi donc, l'interdiction formelle



Une usine de transformation du bois.



Vue de la route Ndjolé-Médoumane.

d'exporter les grumes a été bénéfique pour l'économie nationale. ce d'autant plus que de nouveaux métiers liés à la transformation de notre bois, ont permis de créer près de 7000 emplois supplémentaires. Ce processus de diversification et d'industrialisation s'est encore vérifiée avec la mise en service du Complexe métallurgique de Moanda, avec de nouveaux emplois et plus de valeur ajoutée...

Le programme Graine, déjà présent dans quatre provinces (Woleu-Ntem, Ogooué-Ivindo, Ngounié et Ogooué-Lolo), dont l'objectif est de sortir notre pays de la dépendance alimentaire, a déjà permis de créer 1200 emplois directs et indirects sur les 20 000 envisagés. S'agissant du volet infrastructures, le pont sur la Banio constitue aujourd'hui l'une des meilleures réponses au défi que repré-

sentait la réalisation de ce projet vieux de plusieurs décennies. La route, facteur de développement avance. De nombreux chantiers ont déjà été réalisés, à l'image de la route Fougamou-Mouila. L'axe routier Ndendé-Mouila, Ndendé-Tchibanga, Tchibanga-Mayumba, Ovan-Makokou sont en voie de finition. Rallier Port-Gentil par route, deviendra bientôt réalité. En effet, ce gigantesque chantier, le plus

grand jamais construit dans notre pays, avance à grand pas entre Port-Gentil et Omboué. Au cours de son allocution, Ali Bongo Ondimba a annoncé le démarrage prochain des travaux de la route Lébamba-Koulamoutou, dont les financements sont déjà disponibles. Mais malgré ces réalisations, beaucoup reste à faire, notamment au niveau de l'habitat, a reconnu le chef de l'Etat. "Je vis comme une in-

justice insupportable, le fait que nombre de nos compatriotes éprouvent encore des difficultés à se loger décemment. Ainsi, je demande au gouvernement de procéder dans les meilleurs délais, comme il s'y est engagé, à la livraison des logements prêts à être occupés dans les divers lotissements de Libreville et de l'intérieur du pays", a déclaré le chef de l'Exécutif gabonais.

## Trois questions au SGA du Parti démocratique gabonais (PDG), coordinatrice de l'UFPDG, Annie Chrystel Limbourg Iwenga

### "Le chef de l'Etat reste constant dans sa vision"

Propos recueillis par Josiane MBANGA NGUEMA  
Libreville/Gabon

**L'union.** Madame, dans son discours de vœux à la nation le 31 décembre dernier, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a annoncé la promulgation dans les tout prochains jours, de la loi fixant les quotas d'accès des femmes et des jeunes aux fonctions politiques et celui des femmes aux fonctions supérieures de l'Etat, marquant ainsi un premier pas vers la réalisation de la décennie de la femme. En tant que femme et responsable politique, quelle est votre réaction suite à ces annonces ?

**Annie Chrystel LIMBOURG IWENGA :** Merci de me donner l'opportunité de m'exprimer à la suite du discours à la nation du président de la République, le 31 décembre dernier. Ma réaction ne peut être qu'un sentiment de joie totale et de satisfaction entière, du fait que nous avons dans un pan de ce discours, une réalisation concrète, encore une fois, de l'engagement et de la détermination du président de la République, chef de l'Etat à promouvoir la femme, et à faire en sorte qu'il n'y ait plus de lois discriminatoires à son encontre à l'orée 2025. Le chef de l'Etat reste ainsi constant dans sa vision. Par rapport à cette loi, nous espérons que nous allons effecti-

vement voir le nombre de femmes augmenter au niveau des fonctions politiques et de l'occupation des fonctions supérieures de l'Etat. Nous disons encore merci au président de la République et nous lui assurons de notre total soutien à aller de l'avant dans la décennie de la femme.

Je voudrais également relever le caractère concret et réaliste que nous, les femmes pédégistes, voyons dans le discours à la nation du président de la République. Concret et réaliste parce qu'après avoir été au contact des populations gabonaises à l'intérieur et à l'extérieur du pays, ce discours, pour nous, comprend en son sein plusieurs réponses concrètes à différentes problématiques. Nous ne pouvons qu'applaudir, parce que c'est encore là, une manière d'illustrer que le président de la République est toujours à l'écoute des préoccupations majeures des populations gabonaises, n'en déplaisent à certains détracteurs qui refusent de le croire. Mais nous en avons là une preuve et nous ne pouvons qu'être satisfaites et contentes de ce que le chef de l'Etat reste toujours à l'écoute de son peuple.

**Dans le cadre de la dynamique des femmes leaders pour la paix, vous avez initié une série de rencontres avec des femmes de la société civile et celles de certains partis politiques au cours desquelles vous interpelliez les Gabonaises sur le rôle qu'elles ont à jouer dans la préservation de la paix dans notre pays, quelles que soient leurs convictions po-**



Annie Chrystel Limbourg Iwenga a salué la détermination à promouvoir les droits de la femme.

**litiques. Avez-vous l'impression que l'appel à une démocratie apaisée du chef de l'Etat vient conforter vos initiatives et actions ?**

Oui! Nous nous rendons compte et sommes de plus en plus conscientes que le choix que nous avons fait de nous asseoir ensemble autour d'une table, en ne mettant en avant que notre statut de femme leaders éprises de paix, n'était pas un mauvais choix dans le sens justement de pouvoir faire en sorte que nous, femmes gabonaises, sur les plans national et international avec nos sœurs et mères de la diaspora, puissions jouer un rôle majeur dans la préservation de la paix dans notre pays, particulièrement de notre démocra-

tie. Tout en rendant hommage à toutes ces femmes engagées pour la paix, nous allons pouvoir continuer ce que nous avons commencé, à savoir les différentes réflexions et actions pour faire en sorte que la femme gabonaise puisse préserver cette paix si chère, léguée par les présidents fondateurs de notre nation, mais surtout la préserver pour nos enfants et les générations à venir.

**Comme l'a rappelé le président dans son adresse, l'année 2016 va connaître une échéance électorale majeure. Quel message avez-vous à l'endroit des femmes, qui sont les plus représentatives dans les partis politiques, notamment au Parti démocratique gabonais?**

Le seul message à relayer est cet appel lancé par le président de la République, afin que lors de la prochaine opération de révision listes électorales, les femmes soient nombreuses à aller s'inscrire avec leurs enfants, leurs conjoints et leurs frères, pour que le jour J, nous puissions effectivement, chacun à son niveau, faire le choix qui siéra à notre vision, à notre entendement des choses, pour que le Gabon aille toujours de l'avant. C'est, enfin, l'occasion pour moi, en tant que femme leader et responsable politique, de pouvoir exprimer des vœux de bonne santé, de bonheur, de prospérité, de courage et de détermination à l'endroit de toutes mes mères, sœurs et filles. Puisse le Très-Haut nous bénir.